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期货玩家、微商团队、网贷高管……形形色色的投资者共闯区块链阵地。

6月7日早上8点半，在大多数人还挤在地铁上通勤时，2018全球区块链技术应用上
海峰会会场内已几乎座无虚席。

事实上，这已是这一周内上海第三场大型的区块链会议，参与者热情高涨。

该峰会的一位赞助商告诉《国际金融报》记者，现在参会的人员构成呈现两种趋势
：一是原本二级市场的玩家涌入区块链领域；二是不少微商从业人员也开始转战区
块链。

不过，有业内人士发出警示：在热闹背后，隐藏着不少隐患。比如，虚拟货币的币
值差异非常大，同时货币价格波动巨大。另外，投资者更要警惕的是那些以区块链
为名，行非法传销、集资诈骗为实的骗局。

嵌入“微商模式”

在其中一场区块链论坛上，记者发现真正具有技术背景的参会人员并不多，不少参
会的嘉宾是满场换名片、加微信的“中国大妈”，还有部分是还没入圈的“门外汉
”。

这场会议的主办方工作人员对《国际金融报》记者表示，可不能小看了这些中年妇
女的实力，她们中的很多人都有自己的社群。换句话说，就是有较强的社交网络，
这正是发币项目方看中的流量入口之一。

刘女士（化名，前广州某微商团队成员）就是上述工作人员口中的流量入口。

当记者以区块链自媒体的身份和她接触时，她表示，“自己也是刚从微商转行过来
不久，因为现在传统微商利润不太高，所以考虑转型。”

刘女士说，“我做微商也有好几年了，手上也积累了一些用户资源，之前主要通过
几个微信大群卖货。但是现在化妆品类的微商越来越难做，很多明星自己也开始带
货，上游利润下降就直接影响我们的分成收入。”

那么，她又是怎么入了区块链的“坑”呢？

据记者采访了解到，作为普通投资者（非虚拟货币发行方和交易所），现在想要介
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入虚拟货币主要有两个时间节点：一个是在币上交易所公开发行前，另一个就是直
接在交易所“炒币”。

刘女士称，她有个朋友的儿子在炒币，一年几万元的本金就赚了几百万元。“但是
现在想通过炒币赚几百倍的利润太难了。”刘女士告诉记者，现在开交易所账户既
需要身份认证，还有各项复杂的开户过程，不适合我以前的客户群体。

在刘女士看来，微商的模式更适合在虚拟货币前期还没有上交易所公开发行时介入
。“在这个阶段可以更好地向用户宣传营销，用户在购买‘区块链私募产品’时也
不像在交易所市场交易那么复杂。”

而刘女士又是如何通过微商模式玩转币圈的呢？

据她介绍，现在主要通过手中现有客户拓展，一部分是关系相对而言比较好的老客
户，一部分是自己过来问询的客户。现在她和多个发币方的CEO和主要负责人都建
立了联系，在考察过公司之后会向群里的人推荐。

但是，用她的话说，由于她影响力不够大，所以目前与她合作的发币方都属于中小
型。

而做房产销售的王萍（化名）就是被类似于刘女士这样的“客户朋友”介绍投资了
一款小众虚拟货币，结果甫一上市便跌破了发行价1元，一路直线跌至每币0.02元
。

“当时一个客户朋友说这个币是和一家区块链公司联合发起的，通过她买还可以有
折扣优惠。称他们先以私募的渠道募资，然后再上交易所进行公开发售。”王萍称
，当时直接认购了100万元，是通过以太币购买的等值新币。当时，以太坊的价格
还在6700元，而现在也只有4000元不到了。

王萍告诉记者，因为和这位“客户朋友”比较熟悉，对方通过她买了好几套房，也
很有钱，所以自己并没有认真做尽调。同时，当时打款买币时并没有签订任何合同
，后来发现这个所谓的私募渠道也并没有任何金融牌照。

复制二级市场玩法

看上区块链这块诱人蛋糕的还有原本二级市场的玩家，这类玩家直接将二级市场的
各种玩法复制到了币圈。

常年混迹期货圈的张伟（化名，小牛散）对《国际金融报》记者表示，现在的区块
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链圈，特别对币圈来说，“和20多年前的期货市场太像了，做庄、拉筹、出货、提
前埋伏，哪一样不是我们做过的”。

张伟笑称，“这个场子最大的套利空间就在于其信息不透明性，从募资到发行，再
到上交易所，都有很大的操作余地。”

不过，相较于去年，如今通过新币赚钱的空间已有所缩小。

“去年发币平均利润还可以达到十几倍、几十倍甚至上百倍，但是现在随着发币成
本的提高和市面上的发币团队越来越多，新币可以翻四五倍已经属于非常不错的收
益。”张伟坦言，现在所有的核心围绕的是交易所和项目方及其相关利益方展开。

前述会议赞助商提到，仅在当天的会上就已经接触了5支原来做二级市场现在想转
型做区块链的团队。

“只要是现在二级市场上有的玩法，币圈都可以有，还可以创造新的玩法。”该赞
助商称，“现在中国二级市场不好做，但是币圈的二级市场看起来还有不少的发展
机会。”

除了二级市场玩家，连网贷平台都要过来凑区块链的热闹。

麦子金服创始人兼CEO黄大容就在其中一个区块链分论坛上大谈“麦子金服初探区
块链技术金融应用”。

但是，某区块链圈内人士对《国际金融报》记者表示，网贷平台转型做区块链并没
有优势。

“首先，从社群营销的角度来说，在网贷平台的借款用户年龄合适，但不具备投资
基础；而大部分理财用户虽然具有一定风险承受能力，但相对而言年龄偏大，不适
合币圈的二级市场投资。其次，开发区块链技术需要很强的技术团队和人才储备，
但大部分网贷平台的技术人员并不能达到该水平。”该区块链圈内人士指出。

现实中就有惨痛的例子。去年，宁波某专注于网贷平台系统开发的公司转型all in区
块链，并且以发行价1元的价格在某中型交易所上线了自己的虚拟货币，但是上线
后价格持续下跌，交易量持续萎缩，现在价格仅为0.08元/币。

币圈造富的神话很动听，但是真正暴富的人很少。在这个零和游戏中，大多数玩家
还是像王萍这样，玩了半天，还是赔钱离场。 
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